



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN  
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE  
DE JÉRUSALEM

*Au service des pierres vivantes en Terre Sainte*

« Celui qui répand le Rosaire est Saint ! »



**« Le Saint-Père, que nous confions aux bons soins de Notre-Dame du Rosaire, a écouté le peuple de Dieu : le fondateur du Sanctuaire sera saint ! » (Mgr Caputo, 25 février 2025)**

« Depuis la "chaire" de l'hôpital Gemelli, le Pape continue de nous aimer, offrant à l'Église un beau modèle de sainteté », a commenté pour la publication *La Croix de Jérusalem* S.Exc. Mgr Tommaso Caputo (74 ans), Archevêque-prélat de Pompéi et Assesseur de l'Ordre, en apprenant la canonisation prochaine de Bartolo Longo, le fondateur du célèbre sanctuaire marial situé près des ruines de l'antique cité détruite par le Vésuve. Le mardi 25 février dernier, en effet, depuis l'hôpital Gemelli où il était en soins depuis une dizaine de jours déjà, le Saint-Père a approuvé le Décret de canonisation de ce Chevalier du Saint-Sépulcre, sans même qu'un miracle lui ait été attribué. « Le miracle des conversions spirituelles et morales qui se produisent continuellement à Pompéi, le fleuve de prières des pèlerins et le nombre d'œuvres sociales qui entourent le sanctuaire de Pompéi nous convainquent que c'est un miracle permanent ! », souligne le cardinal Filoni, Grand Maître de l'Ordre du Saint-Sépulcre auquel Bartolo Longo appartenait.

Ainsi, « le fondateur du Sanctuaire sera saint ! », se réjouit Mgr Caputo, qui avait déclaré le jour où la nouvelle a été annoncée : « Le Saint-Père, que nous confions aux bons soins de Notre-Dame du Rosaire, a écouté le peuple de Dieu. »

« Aucun mot ne me semble pouvoir expliquer toute notre émotion et notre gratitude à l'égard du Pape. À Pompéi, nous l'aimons d'une manière toute particulière et profonde et nous prions pour lui, certains que Notre-Dame du Rosaire et Bartolo Longo, depuis le Ciel, entendront notre invocation et que le Saint-Père reprendra la routine quotidienne du ministère pétrinien, ajoute-t-il, confiant le ministère du Pape François à l'intercession du futur Saint.

« C'est une joie pour nous d'avoir un nouveau saint, une figure à contempler et à imiter pour que nous puissions nous aussi atteindre un jour le Paradis », souligne l'archevêque de Pompéi, rappelant que même si Bartolo Longo a terminé son existence terrestre en 1926, c'est un saint très moderne. Il a été une sorte de précurseur, un modèle de cette "Église en sortie" qui est au cœur du magistère du Pape François. À la lecture de ses textes, on est stupéfait par la modernité lexicale, mais plus encore par le contenu. Il a une vision prophétique, connaît bien l'humanité et a conscience des enjeux. Il travaille, écrit et parle entre la fin du XIXe siècle et les trois premières décennies du XXe, mais on dirait un saint d'aujourd'hui », note encore l'archevêque-prélat et délégué pontifical du sanctuaire de la Bienheureuse Vierge du Rosaire.

« Réjouissons-nous car la canonisation du bienheureux Bartolo Longo est une déclaration d'amour que Dieu fait à l'humanité », considère-t-il, enthousiaste, sachant que cette canonisation interviendra durant le Jubilé de l'espérance, après l'important consistoire des cardinaux que le Pape a convoqué pour fixer la date de cet événement. Mgr Caputo conclut : « En octobre 1872, lorsque le Fondateur est arrivé pour la première fois dans la vallée alors "inconsolable", il a ressenti une inspiration intérieure : "Si tu cherches le salut, répands le Rosaire. C'est la promesse de Marie. Celui qui répand le Rosaire est sauvé !" Aujourd'hui, prenons la liberté de changer un mot de cette phrase historique, qui est presque à la fondation de notre Sanctuaire : Celui qui répand le Rosaire est saint ! ».

*(Fevrier 2025)*